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COMITATO DI GESTIONE RISERVA NATURALE REGIONALE “ PUNTA ADERCI” 

VERBALE N. 82 del 02.03.2023 

 

I rappresentanti del Comitato di Gestione, nominati con deliberazione della Giunta Comunale n. 47 

del 03.03.2022,  e successiva deliberazione n. 9 del 26.01.2023, debitamente convocati (nota prot. 

9413 del 08.02.2023), e successivo rinvio come da verbale del C.d.G. n. 81 del 22.02.2023, si sono 

riuniti alle ore 10.00 del giorno 02.03.2023 in modalità sincrona a distanza sulla piattaforma google 

meet. 

 

Sono presenti: 

1. Assessore Gabriele Barisano, delegato dal Sindaco– Presidente; 

2. Dott.ssa Presenza Roberta- rappresentante Comitato “Terre di Punta Aderci” - Componente; 

3. Ing. Nicola Bernabeo – Rappresentante ARAP (già Coasiv) – Componente; 

4. Dott. Gianluca Casciato, rappresentante associazioni ambientaliste; 

 

Svolge le funzioni di segretario, l’Arch. La Palombara Gisella. 

 

Si premette che, nella riunione del Comitato di Gestione del 22.02.2023 (verbale 81), alcuni 

argomenti sono stati rinviati in quanto non tutti i componenti avevano ricevuto l’intera 

documentazione. 

 

Verificato il numero legale, il Presidente invita il Comitato ad iniziare la discussione degli  

argomenti all’ordine del giorno. 

 

Alle ore 10,20 si aggiunge alla riunione il Dirigente  Avv. Luca Mastrangelo -  Componente. 

 

1) Comune di Vasto – Settore III – servizio LL.PP. Progetto definitivo “ Intervento urgente con 

opere di prevenzione e difesa da dissesto idrogeologico in loc. Punta Penna, zona Riserva 

Punta Aderci”;  

L’Arch. La Palombara illustra il progetto proposto dal Servizio LL.PP.;  

La dott.sa Presenza esprime una valutazione favorevole del progetto che ripristina la passerella e i 

corrimani delle scalette, consentendo così di recuperare la funzionalità della Riserva, anche per le 

manifestazioni estive, tipo Art in Dune. 

Il Comitato esprime parere favorevole, fatte salve tutte le necessarie autorizzazioni. 

 

2) HADRI TANKS srl– SCIA URB 93-2022/ SUAP 348-2022. “Sostituzione dell’attuale 

struttura con un nuovo braccio di carico nel deposito costiero Hadri Tanks” ; 

L’Arch. La Palombara illustra il progetto e ricorda che, l’intervento, è stato già esaminato dal 

Comitato di Gestione per la realizzazione del plinto sul quale verrà montato il braccio di carico 

(verbale nr. 77 del 26.09.2022). 

Il Dott. Casciato riferisce che, nella documentazione, è presente anche l’intervento di 

consolidamento dei versanti, e che da informazioni assunte, i lavori sembrano già essere iniziati. 

L’arch. La Palombara riferisce che, l’intervento di consolidamento dei versanti della scarpata, è 

contenuto in un altro progetto (SCIA URB 38-2022 / SUAP 120201) che è stato esaminato dal CdG 

il 26.09.2022, verbale nr 77. 

Il Comitato esprime parere favorevole, fatte salve tutte le necessarie autorizzazioni. 

 

3) PUCCIONI 1888 SRL – Prat. ZES SCIA 3/2022. Istallazione di biofiltro sul punto di 

emissione dell’impianto principale di produzione dei fertilizzanti (camino E5); 
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L’Arch. La Palombara illustra il progetto e riferisce dell’istruttoria urbanistica in corso. Comunica 

che, è ancora in pubblicazione lo screening VINCA. 

L’ing. Bernabeo esprime parere favorevole considerato che, l’intervento è migliorativo della attuale 

situazione emissiva dello stabilimento. 

La dott.sa Presenza esprime parere favorevole considerato che, l’intervento dovrebbe risolvere il 

problema delle emissioni odorigene che creano fenomeni irritativi agli utenti della Riserva e ai 

residenti. 

Il dott. Casciato, se pur favorevole all’intervento, chiede che, ARTA metta a disposizione un mezzo 

mobile in modo da monitorare la situazione prima e dopo l’intervento. 

L’assessore Barisano condivide la condizione espressa dal dott. Casciato e riferisce che l’Ente ha 

già inviato in passato analoga richiesta.  

Il Comitato esprime parere favorevole con la condizione sopra riportata, fatte salve tutte le 

necessarie autorizzazioni. 

 

4) CENTRO SIDERURGICO INDUSTRIALE SRL – Prat. ZES AUA 7-2022. Autorizzazione 

unica ZES per emissioni in atmosfera. 

L’arch. La Palombara illustra l’intervento e lo stato del procedimento. 

La dott.sa Presenza esprime perplessità, non essendo esperta in materia di emissioni in atmosfera. 

L’ing. Bernabeo riferisce che, sono stati indicati, nella documentazione, diversi sistemi di 

abbattimento, sia delle polveri che delle nebbie oleose; per quanto riguarda il rumore, sono previsti 

abbattimenti all’interno dello stabilimento. 

Il dott. Casciato comunica di aver contatto il responsabile scientifico di Legambiente in quale non 

ha rilevato particolari problematiche, essendo le emissioni previste contenute nei limiti di legge; 

chiede però, ad integrazione, che venga presentata una relazione sull’effetto cumulo delle emissioni. 

Il Dirigente, a tale riguardo, precisa che, la valutazione dell’effetto cumulo attiene al procedimento 

di Valutazione di Incidenza Ambientale che è ancora in corso ed in fase di pubblicazione. La 

competenza del Comitato di Gestione attiene, invece, alla conformità delle attività alle disposizioni 

del Piano di Assetto Naturalistico della Riserva Punta Aderci. E’ soltanto un caso che Riserva e SIC 

coincidano nello stesso territorio ma questo non può comportare una duplicazione dei procedimenti.  

Il dott. Casciato riferisce che, in assenza della documentazione integrativa, si astiene. 

La dott.sa Presenza si astiene in considerazione che, le emissioni dell’azienda, si trovano a poca 

distanza dall’area tutelata e dal mare, e pertanto sarebbe opportuno, come richiesto dal dott. 

Casciato, integrare la documentazione.  

L’ing. Bernabeo esprime parere favorevole anche in considerazione del fatto che, non si tratta di un 

nuovo insediamento ma di uno stabilimento che riprende una attività preesistente con tecniche 

innovative e migliorative rispetto alla precedente azienda.  

Il Dirigente riferisce che, l’azienda, ha già presentato altre pratiche come quella della rimozione 

dell’amianto in copertura, che denotano la sensibilità rispetto alle tematiche ambientali. Si tratta 

comunque di una attività in zona industriale, e che occorrerà, in ogni caso, effettuare il 

monitoraggio e seguire l’attività dell’azienda. 

Il Presidente condivide le valutazione del rappresentante ARAP  e del Dirigente, ed esprime parere 

positivo anche in considerazione nel numero di posti di lavoro che saranno creati a seguito del 

recupero e del riuso dello stabilimento preesistente. 

In comitato di Gestione esprime parere favorevole a maggioranza, fatte salve tutte le necessarie 

autorizzazioni. 

 

Esauriti gli argomenti all’ordine del giorno, il Dirigente rende partecipe il Comitato della recente 

approvazione del progetto di realizzazione della rotatoria  sulla SS16,  e della sua inaugurazione.  
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Tale procedimento, approvato dal Commissario ZES con conferenza di servizi, non ha acquisito il 

parere del Comitato di gestione, pur coinvolgendo, se pur in modo marginale, il PAN. Ritiene che, 

trattasi di un miglioramento della viabilità della Strada SS16, che poco incide sulle finalità della 

Riserva Punta Aderci. 

Il dott. Casciato, ringraziando per l’informazione, ritiene che, comunque, essendo concluso il 

procedimento, il Comitato non può più intervenire nello stesso. 

L’ing. Bernabeo riferisce che, la rotatoria, ha la finalità di risolvere una situazione di pericolo che 

esiste in prossimità dell’incrocio stradale. Si tratta di un vecchio progetto avviato circa 10 anni fa 

con l’ANAS, che ha trovato disponibilità di risorse economiche con la ZES. 

Il Comitato, alla luce di quanto riferito, chiede che, il Commissario ZES, per i prossimi 

procedimenti che dovessero interessare il Piano di Assetto Naturalistico della Riserva Punta Aderci, 

provveda a richiedere l’autorizzazione prevista dall’8 delle NTA del PAN stesso. 

 

Alle ore  11,50 esauriti gli argomenti in discussione all’ordine del giorno, la riunione si conclude. 

 

I Componenti 

 

f.to Avv.  Mastrangelo Luca 

 

 

f.to dott.ssa Roberta Presenza 

 

 

f.to ing. Nicola Bernabeo 

 

 

f.to dott. Gianluca Casciato 

 

 

Il Presidente 

f.to Ass. Gabriele Barisano  

 

 

Il segretario 

f.to Arch. La Palombara Gisella  

 


